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LAMPIRAN 1 

1. Foto peneliti dengan Syahid Muslim (Producer News Indonesia Hari Ini TVRI) 
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2. Foto peneliti dengan Teuku Fahmi (Koordinator Liputan News TVRI) 
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3. Foto peneliti dengan Yerino Atma (Reporter News TVRI) 
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LAMPIRAN 2 

TRANSKRIP WAWANCARA I 

Syahid Muslim, Producer News Program “Indonesia Hari Ini” di TVRI 

Hari / Tanggal  : Selasa, 11 July 2017 

Tempat  : Ruang rapat redaksi TVRI 

Keterangan  : P (Peneliti), I (Informan) 

 

P       : Apa saja tugas seorang produser program berita ? 

I        :  Produser.. kalo patokannya disini ya untuk yang sering aktivitasnya sehari-hari kalo  

pas lagi produser itu biasanya kita tugas utamanya tuh menyusun rundown berita nih 

seperti ini nih hari ini contohnya, dari beberapa liputan di lapangan temen-temen itu 

kan ada yang di KPK ada yang di DPR di Istana, kita tampung semuanya nanti kan 

kita susun berdasarkan ehh pola apa tuh yang pyramid itu dari paling penting dulu 

yang high news dulu umpama sekarang yang lagi aktual apa KPK soal ehh hak angket 

trus soal pemeriksaan gelapan pansus angket itu kita naikkan untuk jadi headline 

berita utama kemudian ada yang keduanya tuh soal ini salah satu contoh ya setiap 

hari kan ini kan berubah, yang lagi ramai soal ini juga ehhm bom panci yang di 

bandung beberapa hari kemaren kita masuk di segmen kedua trus ehhh sampai yang 

terakhir human interest jadi intinya sih yang paling utama tuh sebelumnya produser 

itu kita nyusun rundown ini sesuai dengan perkembangan berita yang lagi ini lagi 

ramai itu aja.    

P       : Apakah ada moment yang paling disukai dan tidak disukai ketika menjadi seorang 

produser program berita ? 

I        : Yang paling disukai itu biasanya kalo ehhh kita bikin rundown itu kan terikat sama 

durasi nih, kita dikasih waktu untuk siaran itu satu jam nah ini perhitungan durasi 

harus benar-benar akurat karna begitu gini agak-agak melenceng bisa mengganggu 

ke program acara berikutnya atau ke berita nah yang paling ehhh dari kendala tuh 

ketika ada siaran langsung dari KPK, kita kasih jatah durasi tuh tiga menit nah 

ternyata perkembangan disana tuh bisa sampai empat atau lima menit, otomatis kan 

disini kan jatah rata-rata berita tuh kan cuman dua atau satu tiga puluh menit dengan 

kemakan di live ini itu pasti ada berita yang di korbankan hanya di drop nah 

sementara kalo umpama kita potong untuk siaran langsung kan agak susah juga 

kebetulan disana aaaa dia lagi wawancara dengan narasumber lah atau emang ada 

kasus yang nggak bisa di cut langsung ya mau ngga mau emang harus ada yang di 

korbanin berita itu. Itu salah satu yang harus diantisipasi soal akurasi pengaturan ini 

rundown apa eehh sorry durasi ya. Kalo yang tadi apa yang sukanya itu ketika ehhh 

estimasi waktu terus ini sesuai tepat dengan ini yang kita susun itu loh. Oh nggak 

nggak nggak ada berita yang ke drop atau nggak ada berita yang ehh sampai 

kekurangan gitu sampai under, tiga puluh menit ya tiga puluh menit atau satu jam 

satu jam udah itu termasuk ehhh comersial break yang ada dua termasuk pengantar 

itu. Yang tidak disukainya itu kalo umpama kita ternyata nyusun rundown nyusun 
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ini di di di luar ehh perkiraan terutama untuk siaran langsung ya karna durasi tuh 

bener-bener satu dua tiga tuh harus pas banget.  

P       : Bagaimana SOP produksi dari program berita di TVRI ? 

I        : Itu sebelumnya umum seperti di nggak nggak harus di TVRI aja di tv tv lain juga ya 

biasa di dari mulai pra produksi, produksi sama pasca produksi kalo di pra produksi 

kan kita mulai dari rundown liputan itu adanya di korlip ya kalo produser kan ehhh 

biasanya cuman usul ke korlip “ini ada kasus menarik tolong di update lagi” nah 

disini tuh ada dua ini loh ada dua skema liputan ada liputan yang inisiatif ada liputan 

yang sudah terjadwal atau ada undangan seperti kegiatan Menteri atau seminar atau 

apa kalo yang ini inisiatif itu yang biasanya baru-baru ngikutin ehhh teori yang ada 

di kita pelajari seperti kita mulai dari bikin dulu kayak semacam apa istilahnya sih 

ada deh di teorinya nanti kamu coba cek lagi ya, tapi sebelum-sebelum liputan tuh 

siapkan kerangka apa yang kita bikin umpama seperti kasus ehhh ada pencemaran 

laut di daerah muara angke kan kita harus wawancara nelayan, wawancara warga 

sekitar pantai apa yang harus kita tanya apa yang harus kita harapkan jawaban mereka 

nah terus itu kan ehh pra produksi ya berarti kan sebelum kita jalan. Kita jalan liputan 

nanti ternyata wawancarnya sesuai dengan itu atau bisa jadi wawancara melenceng 

atau narasumber yang kita cari nggak ada yang itu kan sifatnya dinamis, kita harus 

ngikutin kondisi disana di lokasi kita liputan. Udah selesai disana kita produksi kan 

mau masuk ke tahapan produksi ada melibatkan editor, produser yang untuk bikin 

naskah trus nanti ada soundman juga yang sampai itu selesai, kameraman tugasnya 

ya untuk menyesuaikan, oh sorry tadi sebelumnya ada shortlist itu ya namanya 

shortlist itu ehh kayak kerangka-kerangka untuk pengambilan gambar disesuaikan 

dengan naskah itu, nah nanti si kameraman dengan shortlist yang sudah kita bikin 

sebelumnya bawa ke editor untuk di mana statement yang akan di ambil. Trus si 

reporter juga ehh bikin naskah nanti di edit lagi edit naskah ke produser dicocokan 

baru biasanya tuh untuk biar eh beritanya nggak apa nggak melebar kemana-mana 

sesuai apa yang diinginkan si reporter karna nanti reporter juga bertugas untuk 

liputan jadi produser loh yang akan menentukan ini beritanya akan seperti apa itu 

mendampingi tugasnya editor “oh ini gambarnya ini” kadang kala editor nggak tau 

dia, dia mggak tau di lapangan seperti apa kita reporter atau kameraman yang jalan 

itu yang lebih tau ya tetep harus mau nggak mau mendampingi ini editor. Editor 

selesai produksi selesai baru siaran selesai di pasca produksinya seperti itu.   

P       : Apakah konsep dasar dari program berita “Indonesia Hari Ini”? 

I        : Indonesia Hari Ini sebetulnya.... kalo menurut saya Indonesia Hari Ini itu paling 

utamanya aktualitas, jadi gini kenapa saya bilang lebih prioritaskan ke aktual 

dibandingkan dengan berita pagi kan kita tuh sehari ada berita pagi trus berita siang, 

berita indonesia hari ini namanya jam 4 kemudian berita malam, dunia dalam berita. 

Itu yang lebih aktual menurut saya tuh Indonesia Hari Ini karna umumnya kan kita 

kalo liputan tuh gini, itungannya berangkat jam 6 jam 7 atau jam 10 lah itu tuh jam 

12 ketika siaran Indonesia Siang mereka belum selesai kalo udah selesai masih 

diperjalanan belum sempet ngedit belum sempet dubbing intinya untung-untungan 

bisa ngejar untuk berita jam 12 itu bisa tayang naskah + gambar kadang kala kan 

umpama itu berita penting banget sangat-sangat ehh ditunggu gambar diabaikan 

artinya yang penting ada informasi dulu non visual dari penyiar. Penyiar cuman baca 

beritanya aja tanpa visual yang mendukung tapi kalo udah sore umumnya 

gambar,naskah sudah siap jadi udah lebih lengkap lebih aktual. Kalo malam karna 

sudah keduluan dengan IHI sifatnya cuman update “oh yang kurangnya di Indonesia 
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Hari Ini tuh ehh apa gitu dia lengkapi lagi” jadi kalo menurut saya tuh apa tadi 

pertanyaannya tuh intinya IHI tuh utamakan aktualitas itu loh dibandingan dengan 

berita yang pagi,siang,malam atau dunia dalam berita. 

P       :  Apa visi dan misi dari program berita “Indonesia Hari Ini”? 

I        : Visi misi nya ya kita ingin ini ya apa namanya menyampaikan informasi tetep kita 

kan sebagai lembaga penyiaran publik ya ehh informasi ke masyarakat seaktual, 

seindependent dan jujur yang pasti kan itu loh itu misinya. Visinya masyarakat ada 

ini kan apa namanya tuh kalo pencerahan tuk informasi tuh ehhh bisa berimbang 

ajalah untuk masyarakat terutama tetep kan kita posisinya untuk layanan publik kan 

gitu. Hampir semua sama si, nggak di Indonesia Hari Ini nya aja di semua segmen 

berita kalo soal visi misi itu. 

P       : Format apa yang ingin ditonjolkan dalam program berita “Indonesia Hari Ini” ? 

I        : Tadi seperti yang tadi formatnya kan ehh dari yang high news dulu apa tuh ada kalo 

di itu tuh sistem pola berita yang model kurva tertutup sama terbuka itu loh coba deh 

nanti-nanti untuk melengkapinya lihat di literatur di browsing, Cuma yang saya tahu 

sih tetep polanya seperti ini yang penting dulu trus yang agak medium baru yang 

ehhh human interest.  

P       : Menurut anda, apa yang membuat ciri khas dari program berita “Indonesia Hari Ini” 

dari program-program lainnya ? 

I        : Yang tadi nih soal aktualitas yang lebih aktual dan lebih lengkap di banding berita 

ehhm siang atau dengan berita malam. Berita malam kan otomatis banyak kan di 

ambil dari berita Indonesia Hari Ini, hampir 50% lebih ngambil dari mindahin dari 

berita Indonesia Hari Ini. Jadi kan kalo udah siarin di berita Indonesia Hari Ini ke 

berita jam 7 malam tuh cuman pengulangan jadinya kan tetep yang lebih ehhh duluan 

yang lebih aktual dan cepet informasinya ya Indonesia Hari Ini.   

P       : Siapa saja target audiens “Indonesia Hari Ini” ? 

I        : Semua kalangan ya. Kita kan nggak ada istilah ini, kalo di itu kan suka ada untuk 

remaja, dewasa, kita kan semua kalangan karna kan berita kita yang in shaa allah 

aman lah.   

P       : Strategi penayangan apakah yang digunakan program “Indonesia Hari Ini” ? 

I        : Nggak ada strategi khusus sih. Kalo strategi ya manajemen yang lebih tau kenapa 

dipilih jam 4 sore, tapi kemungkinan ini sih ehhhhh perkira aja waktu-waktu jam 4 

itu kan waktu-waktu prime time ya waktu banyak orang udah selesai kerja perlu 

informasi itu ya strateginya kenapa pilih waktu diidiii pemilihan waktu tayang aja 

kan itu loh. Kalo pun sekarang kan udah ada sebagian yang pake TV, sorry apa 

namanya digital dimobil pun bisa sambil ini bisa kalo emang itu dijalan masih bisa 

sambil nonton informasi Indonesia Hari Ini bisa bisa dipantau ama orang-orang yang 

mobilelitasnya tinggi kan gitu paling itu.   

P       : Apakah ada kendala atau kesulitan dalam memproduksi program berita ? 

I        : Kerja sama sebetulnya. Ini kan karna itu kan ehmm kerja sama tim nggak bisa 

individu, jadi ketika kita terutama antara temen-temen yang di redaksi dan di studio, 

itu sering kali gini. Ada beberapa kali kejadian ini soal teknis ya soal teknis ya 

perlemot trus pengiriman gambar dari sini ke studio 6 itu agak telat atau temen-temen 
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yang datangnya juga telat untuk apa namanya ehh nyerahin berita, itu paling ehmm 

kita masih emang harus-harus jadi keberatan untuk soal itu soal teknis, soal IT lah ya 

masih beberapa kali kejadian cuman ya itu kalo dibadingkan dengan yang apa 

namanya yang lancarnya ya paling berapa persen lah ya cuman kan tetep kalo 

bagaimana pun kita harus bisa sampai sempurna kan itu.  

P       : Pada saat pra produksi, bagaimana planning dalam membuat suatu program berita ? 

I        : Nanti kayaknya sih itu lebih pas ke korlip ya karna kan untuk ehhh selanjutnya, kalo 

biasanya sih kalo kita cuman selesai siaran kita evaluasi ya “oh ini ada yang” ehhm 

tetep evaluasi di rapat redaksi tuh kita lakukan “ini jangan diulangi lagi untuk besok” 

karna itu loh kalo umpama ada yang belum tuntas nih di berita soal nelayan umpama 

kan paling kita follow up besok untuk coba kejar ke Menteri Kelautan atau coba kejar 

ke ehhh keluarga nelayan atau siapa biasanya kita evaluasi pasca produksi setelah 

siaran nanti untuk bahan rekomendasi liputan berikutnya besok. 

P       : Seperti apa organizing yang dilakukan saat tahap pra produksi dalam program berita 

? 

I        : Kerja samanya itu... kalo sesuai ini ya sesuai struktur organisasinya aja, kalo di kita 

tuh paling aduh nggak ada ininya ya contohnya, pokoknya untuk satu produksi berita 

tuh dimulainya dari penanggung jawabnya tuh yang paling bukan kebijakan tuh yang 

paling, jadi itu kan tetep ehh distruktur di susunan redaksi nanti kamu bawa aja deh 

ya rundownnya untuk kerja sama ya kita kan jadi kan dari penanggung jawab trus 

ada producer executive itu yang membawahi seluruh segmen berita dalam satu hari 

dari berita pagi, berita siang, berita indonesia hari ini, dan malam sampai pagi lagi 

itu producer executive. Oh ini nih disini nih cuman ada lembaran kedua yang ini. 

Soal ini ya skema kerja sama yang di redaksi yang disini, nanti kan kita kerja sama 

juga dengan orang-orang IT di studio, kameraman yang di studio dan ehh kalo untuk 

siaran langsung PC namanya, mereka tetep pada masuk di kru di kerabat kerja lah, 

gimana ehh siapa yang dinas ini itu skema tugas pekerjaan sama dalam satu program 

berita itu.  

P       : Seperti apa directing yang dilakukan saat tahap pra produksi dalam program berita ? 

I        : Yang pra produksinya itu pas waktu koordinasi kita penyusunan ini, kayak 

penyusunan ehh rundown trs kadang kala ada berita gini nih ya koordinasi waktu pra 

produksi kita rundown sudah ini nih sudah fix betul tiba-tiba ehh udah rundown kita 

udah bawa ke editor ke soundman ke PD eh ada telfon masuk ini kaitannya dengan 

ehhh KPK gitu loh umpama ehhh Gubernur Banten udah selesai pemeriksaan waduh 

gimana ini caranya ini kita masukinnya mau nggak mau ini masih kita belom 

produksi kan masih pra produksi kan yang ada dengan berita-berita soal KPK tuh 

item satu dua tiga umpama nah ini empat lima enam trus itu empat lima enam udah 

bukan KPK lagi walaupun ia belakangan datengnya karna biar beritanya fokus kan 

nggak bolak-balik dari KPK ntar ke mabes POLRI ntar balik di KPK tetep kita 

masukin di 4a ini soal teknis ya jadi umpama nih yang nggak apa namanya yang lain 

soaln pansus KPK nah nih kebetulan ada beberapa berita berkaitan dengan KPK kita 

nggak usah merubah urutan karna akan menggangu temen-temen editor yang sudah 

nyusun jadi itu tetep pake angka 4 item 4 cuman ditambahin 4a nanti kalo ada lagi 

yang masih dengan KPK 4b nah itu koordinasi ehhhh pra produksi itu salah satu 

contoh aja nanti kebawahnya juga ada juga.  
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P       : Controlling seperti apa yang dilakukan ketika pra produksi dalam program berita ? 

I        : Ehmmm... itu dilakukan ehhhh pas produksi berlangsung emang produser sih yang 

paling ini tapi disana tuh ada juga pengarahan acara namanya yang ada di studio ehhh 

program director itu PD dia juga yang ikut ngontrol nah nanti biasanya tuh selesai 

semua kembali ke yang tadi saya bilang itu evaluasi setelah siaran. 

P       : Apakah pada saat produksi, masih dilakukan planning dari suatu program berita ? 

I        : Saat produksi planning ehhhhh bisa iya bisa juga nggak sih saya bilang itu maksud 

dari planning itu biasanya tuh kita kan planning tuh sebelum produksi kan tapi kalo 

di berita tuh beda dengan kita kalo bikin program “kamu pernah denger namanya ini 

paket harian paket ehhh apa namanya yang yang paket panjang tiga menit itu loh, 

bukan bukan ini tuh cuman ehhhh berita per satu dua menit kalo yang paket panjang 

itu kita yang bikin tayangnya tuh nggak setiap hari seminggu sekali nah kalo umpama 

untuk di untuk di paket yang panjang itu memang hampir tidak ada lagi waktu 

produksi itu planningan ehhh perencanaan tapi kalo di ini bisa jadi ada kalo tiba-tiba 

contohnya gini ehhh sedang berlangsung siaran trus ada telfon kawan di lapangan ini 

ada kejadian bom di mana tuh waktu itu kayak di kampung melayu ya “udah coba 

tolong di yang lain diabaikan dulu” karna kita lihat ada sekalanya berita tuh yang 

paling penting masuk di planning juga. Kita coba masukin itu di apa namanya tuh 

breaking news kan jadinya kan itu jadinya kan kalo umpamanya emang ehh normal 

nggak ada nih ya udah tetep planning lain tuh sejadi setelah dilakukan sebelum 

produksi itu mah situasional aja lah pokoknya. Kita dinamis kalo soal itu planning 

sedang produksi berjalan sih.  

P       : Organizing seperti apa yang dilakukan pada saat produksi ? 

I        : Tadi sih kayaknya ada tetep kerja sama nya kan kalo produser itu yang di redaksi 

kalo yang di studio itu pengarah acara antar produser sama pengarah acara bisa antar 

kan produser juga nggak mungkin bisa cover sendiri ada asisten produser juga ehh 

trus redaktur kayak tadi kita kan berempat biasanya redaktur tuh tetep ada yang 

ngawal disana ke untuk koordinasi ya ke studio nggak berarti setelah selesai nggak 

selama ini kita bebas abis itu nonton tv nggak pantau juga di studio untuk ngatur kalo 

umpama koordinasi kalo umpama ini ada siaran langsung kayak gini ada siaran KPK 

atau antar ehhhh MTMC ngatur lalu lintas karna kalo umpama nggak di pandu nggak 

di koordinasi dengan tim dari redaksi mereka juga ini kwalahan.    

P       : Directing seperti apa yang dilakukan pada tahap produksi ? 

I        : Ehhhmm. Pengarahannya itu kan kalo umpama secara hirarkis ya jadi kalo dari 

penanggung jawab ya untuk ehh pembuat kebijakan kayak direktur program atau 

kepala bagian ya istilahnya itu ehh paling sewaktu-waktu nggak rutin setiap kali 

berita di pemberian berlangsung paling yang rutin itu producer executive ke produser 

pun ehh sesekali aja kecuali kalo umpama ada yang urgent banget ya paling ya 

pengarahan tuh sekedar dari produser ke reporter yang bikin berita itu atau keeditor 

atau ke soundman atau ke kameraman yang atau juga termasuk ke penyiar 

pengarahannya itu kalo ya itu.  

P       : Apakah masih dilakukan controlling ketika proses produksi ? 

I        : Ohiyalah jelas ada, controlling tuh tetep harus jalan ehhh seperti umumnya tuh kalo 

siaran-siaran langsung ya kita kan koordinasinya tuh lewat hybrid ya pemberitahuan 

itu selalu controll jadi kadang kala suka ada delay kamu pernah liat kalo umpama 
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siaran siaran langsung dia bicaranya sudah kemana trus ternyata audionya taunya 

belakangan kayak gitu tuh atau umpama si penyiar sudah manggil-manggil ternyata 

audio dia tuh nggak denger jadi kayak orang gagu gitu kan nah itu tetep itu kan 

sedang-sedang produksi kan sedang siaran kan itu tetep controllin itu dilakukan kalo 

umpama nggak gitu kasian jadi nggak nyambung nah itu yang yang paling berperan 

itu orang-orang temen-temen di studio dan termasuk dari sini yang bantu lewat telfon 

itu dia yang mandu karna kan ehhh sekarang kan sudah ada teknologi upec namanya 

upec itu yang ehhhm hanya dengan satu kamera tapi kita udah bisa siaran tanpa siaran 

langsung tanpa harus pake seji yang mobil satelit kalo jaman dulu kan kalo udah bisa 

dengan cukup satu kamera cukup dengan kaya alat upec lah namanya. Kita bisa 

siaran itu pun bukan tanpa kendala tetep banyak kendala kalo umpama SDM 

teknisinya belom siap jadi ehhh controlling pas produksi itu tetep harus dilakukan.  

P       : Pada saat pasca produksi, apakah masih dilakukan planning pada program berita ? 

I        : Pasca produksi iya, planning yang tadi larinya ke evaluasi kan itu kita telaah lagi oh 

ada yang ini oh ini harus di update lagi atau di tindak lanjuti lagi nanti ehhhm 

biasanya tuh tugasnya itu kita dari redaksi cuman kasih ehh rekomendasi ke korlip 

tolong ini di tindak lanjuti untuk besok itu kan termasuk planningan setelah pasca 

produksi ya pasca produksi lah bukan setelah pasca produksi lah pasca produksi. 

P       : Bagaimana kerja sama / organizing yang dilakukan ketika pasca produksi ? 

I        : Kerja sama pasca produksi biasanya kalo di rapat evaluasi itu temen-temen di studio, 

temen-temen teknik, pengarah acara atau program director trus produser, asisten 

produser, redaktur ngumpul disini satu meja ada penanggung jawab siaran ehhh 

produser executive lah minimal paling nggaknya itu ehhh disitu koordinasi lagi untuk 

ehhh persiapan berita jam 7 malam kan setelah IHI kan jam 7 malam atau ada english 

news service beritanya, biasanya begitu kita tetep koordinasi lagi.  

P       : Directing seperti apa yang dilakukan ketika proses pasca produksi ? 

I        : Hampir sama sih heeh hampir sama tetep ehhh ke ya directing ehhh yang terlibat 

antara tim redaksi sama tim teknik, tim studio itu aja.  

P       : Bagaimana controlling dari program berita pada saat pasca produksi ? 

I        : Controlling pasca produksi, Ehhmm.. controlling kan evaluasi kan, ya nanti untuk 

controlling itu nah itu ada juga untuk controlling itu nggak cuman ehhh produser 

Indonesia Hari Ini aja jadi nanti produser Indonesia Malam waktu evaluasi waktu 

controlling itu juga ikut terlibat karna kan dia pengen tau kan oh disini nih yang 

pernah masuk disini nih trus sama berita siang sebelum siaran itu juga jadi ada 

koordinasi dari minimal tiga ini tiga produser umpama IHI ditengah-tengah kan 

berarti sebelum sama nanti setelahnya yang jam 7. Nah kalo yang pagi kan dia udah 

ini dia biasanya sendiri palingan nanti besok pagi lagi untuk controlling itu dengan 

Indonesia Siang yang akan mentindak lanjuti berita-berita pagi itu lah jadi tetep harus 

saling berkaitan jangan sampai putus. 

P       : Apa harapan ke depan anda terhadap program berita “Indonesia Hari Ini” ? 

I        : Ya mudah-mudahan sih kalo kita sih namanya produksi berita ya yang yang ya 

digemari penonton lah ehh bermanfaat buat penonton paling nggak kan itu buat buat 

publik di kita kan nggak ada istilah nanti ratingnya tinggi atau apa cuman yang pasti 

sih ya alhamdulillahnya tuh justru dari semua program berita di TVRI yang pertama 
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kali mendapat ehh apresiasi dari Komisi Penyiaran Indonesia tuh Indonesia Hari Ini 

baru setelah itu Indonesia Siang malah yang ehh selama ini dianggap paling unggulan 

itu ehh Indonesia Malam nggak belum mudah-mudahan sih nanti. Jadi minimal 

harapan saya bisa mempertahankan dan meningkatkan reward dari KPI itu aja. 
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TRANSKRIP WAWANCARA II 

Teuku Fahmi, Koordinator Liputan berita di TVRI 

Hari / Tanggal  : Rabu, 12 July 2017 

Tempat  : Ruang Kerja Koordinator Liputan TVRI 

Keterangan  : P (Peneliti), I (Informan) 

 

P       : Menurut bapak, tugas dari seorang koordinator liputan itu apa ya pak? 

  I        : Tugas korlip itu dia, ehhhhh... tugas korlip itu dia, eehhh.. lebih mengutama meng   

apa mengkordinir temen-temen liput untuk melakukan peliputan tapi selain 

mengkordinir temen-temen liputan, dia juga bekerja sama dengan redaksi maupun 

eeh PE (Producer Executive). Nah nanti biasanya kita ada rapat, dimana rapatnya itu 

menentukan liputan-liputan apa saja yang akan ehhh dilakukan pada hari ini ataupun 

esok hari. Nah kita lapor koordinator liputan disini yang menentukan, siapa yang 

akan berangkat siapa yang ditugaskan kemana-mananya gitu. 

P       : Bagaimana proses pembagian tugas pada tim liputan dalam meliput suatu berita ? 

I        : Ehhh prosesnya... kalo kita di TVRI ehhh yang dia sudah pasti itu ya, itu hanya di 

liputan presiden ataupun wakil presiden, orangnya hanya beberapa orang lah gitu. 

Tapi kalo untuk liputan-liputan lainnya itu macem-macem dari siapa aja bisa itu 

tergantung, kita juga biasanya koordinator liputan itu melihat bagaimana kemampuan 

dari masing-masing baik kameraman maupun reporternya. Jadi kalo kira-kira kalau 

ada liputan misalnya ehh kebakaran yang memerlukan harus siaran langsung pake 

live repack misalnya berarti kita harus cari reporternya yang bisa siaran langsung 

yang bisa live ya, kameramennya juga yang bisa operate alatnya itu, begitu sih 

biasanya untuk yang liputan-liputan lainnya sih nggak tentu lah nggak tentu bisa 

siapa aja. 

P       : Berapa banyak berita yang masuk ke meja redaksi setiap harinya ? 

I        : Beritaa.. liputan itu kan kita terbagi dua, ada liputan planning pagi kan tau kan sama 

planning sore. Planning pagi itu rata-rata ya rata-rata antara dua puluh lima sampai 

tiga puluh, kalo yang sorenya itu antara sepuluh sampai dengan lima belas lah itu 

biasanya kalo yang sore itu setiap harinya, berarti kan kalo dua puluh lima sama lima 

belas sekitaran bisa sampai empat puluh.  

P       : Bagaimana SOP reporter di TVRI ? 

I        : Nah reporter itu biasanya dia begitu habis liat planning, dia besok akan tugas kemana 

dia liat oh liputannya kesana, nah terus itu dia biasanya browsing lah kalo sekarang 

istilah browsing ya, browsing besok liputan kesini berarti saya nih ehh 

backgroundnya nih lah liputan nih kira-kira nanti ketika dia di lapangan apa yang 

mau ditanyakan pun mereka tau. Nah setelah dia berangkat ke peliputan, dia harus 

pulang  dia laporkan ke produser berita yang ada, nanti tinggal tergantung  produser 

itu mau di masukan kemana, ke buletin mana, setelah dia bikin beritanya, ehh dia 

kasih kan produsernya untuk diperiksa, ya dubbing ya edit, biasanya begitu.  
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P       : Apakah ada kendala atau kesulitan dalam seorang koordinator liputan ?  

I        :  Kendalanya banyak sebenarnya... tapi pada umumnya ya umumnya itu kadang-

kadang ehhh temen-temen itu ehhh ada yang apa ehhh rasa tanggung jawab dia 

sebagai reporter maupun dia sebagai kameramen itu kurang, artinya ketika misalnya 

ada liputan jam delapan datangnya jam delapan bahkan bisa lebih tau sendiri kan, 

udah itu kadang juga tiba-tiba mendadak sakit tapi nggak kasih kabar, kasih kabarnya 

ketika kita telfon, nih kok nggak datang-datang kita telfon “aduh bang saya sakit” 

kan harusnya dia dari tadi malam ketika dia udah mulai ngerasa nggak enak badan  

misalnya kan dia lapor kan sama kita bisa langsung cari pengganti tapi ketika hari itu 

juga jam itu juga kan liputannya udah ketinggalan, nah seperti itu kadang-kadang. 

Trus tambah lagi kita kalo udah dinas gini kan satu minggu full dari pagi ampe malem 

udah, ya berasa juga capeknya. Hehehe. 

P       : Bagaimana system koordinasi antara seorang koordinator liputan dengan reporter 

dan produser ? 

I        : Ehmmm... ya itu seperti tadi sebenernya, saya kami kordinator liputan memberikan 

dia ehhh liputannya kemana nanti kita kasih tau kalo saya koordinator liputan ya kita 

infokan dia liputan kemana dengan kita keluarkan planning nanti kami koordinator 

ehhh korlip  juga melaporkan ke pak para produser bahwa sih ini tadi liputannya 

kesini, nih si ini liputannya kesini nih kesini, tolong nanti ditanyainnya ya pulangnya 

mana beritanya, terus misalnya ada yang pake youpack ehhh di KPK misalnya pake 

live youpack disana pake live youpack, di Tipokor pake live youpack, kita laporkan 

juga ke produsernya bahwa nih yang ehhh liputan pake live youpack si ini si ini si ini 

jadi tolong di telfon aja merekanya, gitu jadi mereka yang langsung koordinasiin 

liputannya ehhh koordinasi utuk siarannya mereka langsung nanti urusannya sama 

Produser maupun PE ke temen-temen di lapangan. Kita hanya kasih tau orangnya si 

ini ini ini ini.  

P       : Pada saat proses pra produksi hingga pasca produksi dalam program berita, apakah 

anda atau salah satu reporter ikut dalam proses tersebut ?  

I        : Siapa? kita koordinator.. nggak kalo kita nggak. Umumnya mereka aja reporter kita 

nggak. 

P       : Menurut anda, bagaimana peran seorang reporter dalam tahap pra produksi, 

produksi, hingga pasca produksi dalam program berita ? 

I        : Perannya... harusnya itu kamu pertanyakan ke reporternya jangan ke saya.  

Sebenarnya lebih pas ke dia nanya jadi jawabannya dari ambil ke dia aja, sama saja 

sih sebenarnya. 

P       : Pada saat pra produksi, apakah anda ikut membantu dalam membuat planning ? 

I        : Pra produksi.. oh iya seperti tadi itu. kan kita sebelumnya ada rapat, rapatnya itu 

dengan PE kadang-kadang dengan ehh struktural ya artinya ya dari pimpinan ya 

kepala seksi, nah dirapat itu ya menentukan kira-kira besok ada liputan apa, oh besok 

nih hari koperasi tolong dong ke koperasi-koperasi misalnya gitu, terus tolong dong 

wawancara sama anggota-anggota koperasi atau masyarakat bagaimana melihatnya 

peran koperasi saat ini misalnya kayak begitu. Nah disitu baru nanti kita bikin 

planningnya disini nanti temen-temen yang ngeliput. 
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P       : Seperti apa organizing yang anda lakukan saat pra produksi ? 

I        : Nggak ada.. kerja samanya sih nggak. kita hanya kita justru lebih pada ehhh 

melakukan apa ya ehhh penugasan aja, menunjuk dia bahwa ya kalian liputan-liputan 

kesini udah gitu aja.  

P       : Seperti apa directing yang anda lakukan pada pra produksi ? 

I        : Pengarahannya.... kalo pengarahannya sebenarnya lebih kepada PE ataupun ke 

produser, cuman kita kadang-kadang kalo memang kita ada bahan juga bisa kita kasih 

bahwa nih liputannya soalnya ini, nih bahannya ini. Tapi biasanya ehh produser 

ataupun PE dia biasanya nanti yang langsung berkoordinasi karna kan produser sama 

PE itu yang lebih tau ehh agenda setting siaran kita hari ini apa, nah disitu ntar 

biasanya reporter, tolong tanyain ini tolong tanyain ini tolong tanyain ini gitu.  

P       : Apakah controlling anda lakukan juga pada saat pra produksi ? 

I        : Nah pengawasannya itu makanya kadang-kadang kita sebenarnya kita yang harus 

mengawasi mereka. Artinya gini seperti itu seperti yang jam delapan harusnya 

mereka liputan kan taunya jam delapan belom jalan, nah kita tuh sebenarnya yang 

harus apa nguyuk-nguyuk “ayo dong buruan dong udah jam delapan kok kalian 

belom jalan ini udah jam sembilan acaranya jam delapan udah terlambat” nah itu kita 

lebih kepada kesitu gitu, nanti kalau dia sudah selesai liputan, ya udah urusannya dia 

sama produser sama PE. Kita ya itu nguyuk-nguyuk sama tergantung juga ya itu 

misalnya si produser atau PE ya lebih PE ini nih ada acara mendadak nih ada 

kebakaran disini gitu, nah kita tuh apa korlip itu kita yang mencari kalo memang 

masih ada crew dikantor yang belom jalan kita suruh dia jalan tapi kalo nggak ada 

kan kita yang tau mereka-mereka yang dilapangan siapa aja, kita yang hubungin 

“udah selesai belom acara lo disana? Misalnya udah mau dikit lagi nih selesai. Ya 

udah tinggal langsung kesana!” ya kita tuh yang mengarahkan yang di lapangan nah 

si korlip itu.  

P       : Pada saat produksi, apakah planning masih dilakukan ? 

I        : Nggak. 

P       : Organizing seperti apa yang dilakukan pada saat produksi ? 

I        : Nggak ada. Pokoknya kalo begitu udah masuknya di kantor ya udah melakukan 

produksi itu udah urusannya si reporter dengan produser.  

P       : Directing seperti apa yang dilakukan pada saat produksi ? 

I        : Enggak ada. 

P       : Pada saat produksi, bagaimana controlling yang anda lakukan ? 

I        : Pengawasannya itu aja waktu lagi keberangkatan awal, pengawasan kita lo jalan kalo 

belom jalan ya kita yang nguyuk-nguyuk gitu ya walaupun dia belom jalan atau 

kadang-kadang nggak taunya dia kita pikir dia belom jalan ehh taunya kita pikir dia 

sudah jalan taunya nggak jalan nah kita juga tuh. Kalo produksi nggak ada.  
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P       : Apakah pada saat pasca produksi planning masih anda lakukan ? 

I        : Waktu lagi pasca produksi planning masih dilakukan? nggak lagi kalo itu. Kalo kita 

korlip nggak ya kalo kita. Kalo produser mungkin. Karna produser itu dia nanti kan 

oh nih kayanya berita ini masih bisa lagi di bikin satu berita lagi dengan angle yang 

berbeda itu bisa mungkin tapi itu mereka ke produser bukan ke kita bukan disini.   

P       : Bagaimana organizing yang anda lakukan saat pasca produksi ? 

I        : Nggak ada. 

P       : Directing seperti apa yang anda lakukan ketika proses pasca produksi ? 

I        : Pengarahannya awalnya aja ya. Kalo pasca nggak ada lagi. Tapi ehhh tergantung ya 

kalo itu tergantung ya kalo orangnya nggak ada masalah di lapangan waktu dia 

produksi ya itu nggak lagi berhubungan, kita biasanya nggak lagi urusan ama kita. 

Tapi ketika dia nggak dapat dilapangan itu berurusan dengan kita “kenapa lo nggak 

dapet? Masalahnya apa gitu loh” kalo dia bilang “waduh bang terlambat, pak 

terlambat nyampe disana karna macet jalannya segala macem” nah kita kadang-

kadang kalo gitu bagaimana urusannya coba kalo cari gambar itu biar sampe dapet 

ya entah crapting ya clonning ke temen-temen swasta atau misalnya ke departemen-

departemen disana ada humas atau punya kamera minta sama dia, nah itu yang kita 

kejar dia. Tapi kalo lainnya nggak ada sih itu aja. 

P       : Ketika proses pasca produksi, apakah anda ikut melakukan controlling ? 

I        : Controllingnya itu ya itu, makanya dia jalan apa nggak. Tapi kadang-kadang kita 

suka nggak tau, merekanya tuh ya bagaimananya kadang ada akal-akalannya mereka 

lah. Aduh nih kayakanya muka-muka borok nih sebenernya. Kadang-kadang mereka 

akal-akalan seolah-olah dia jalan padahal nggak jalan gitu. Ada juga kayak gitu, 

cuman kitanya nggak tau tapi itu lebih taunya di produser nah kami juga sebenernya 

harusnya ya harusnya kita kontrol juga gitu kontrol juga sampai mereka itu ada nggak 

beritanya itu, cuman kadang-kadang waktu kita untuk ngontrolnya lagi itu lah yang 

nggak ada waktu ngontrolnya, sebenarnya harusnya ada.  
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TRANSKRIP WAWANCARA III 

Yerino Atma, Reporter News di TVRI 

Hari / Tanggal  : Rabu, 12 July 2017 

Tempat  : Ruangan Reporter TVRI 

Keterangan  : P (Peneliti), I (Informan) 

 

P        :  Sudah berapa lama anda menjadi seorang reporter ? 

I         :  Dari 2010 hampir ehhh tujuh tahun ya tujuh tahun.  

P        :  Apa saja tugas dari seorang reporter ? 

I         : Tugasnya ya pasti ngeliput ya, ngeliput kalo disini kita tergantung ehhh apa 

namanya penugasan dari kantor ngeliput kemana, acara apa setelah itu kita 

ngumpulin data nanti bisa ngumpulin data itu bisa melalui wawancara atau bisa 

juga lewat ehhh dari acara itu kita kita bisa juga dari dari sambutan dari pidato kita 

kumpulin data kemudian abis itu dari data itu kita bikin naskahnya kalo sudah 

dikantor bikin naskahnya kitaaa kita tawarkan ke redaksi ini kita ada berita ini ada 

ini ntar dilihat deh sama redaksi bisa terima atau gimana gitu atau ada berubah dikit 

atau gimana gitu. 

P        :  Kendala / kesulitan apa saja yang dihadapi seorang reporter saat melakukan tugas ?  

I         : Ya kadang-kadang kita agak sulitan ehh ini sih apa namanya ehhh dapat data gitu 

karna kan misalnya ada kejadian apa, ada satu kejadian tapi tuh belom mau di 

publikasikan dulu belum bisa dipublikasikan dulu gitu jadi ya kita sebagai reporter 

ya bisa bikin berita mungkin ya seadanya aja dulu mungkin ehh berita kita cuman 

ya pendek aja ehh pokoknya yang seberdasarkan pandangan matanya kita aja dulu 

gitu biar kita bisa ngorek data dari pihak manapun.  

P        :  Apakah seorang reporter memiliki strategi khusus untuk meliput berita ? 

I         : Hmm... kadang-kadang gini kalo di TVRI kan ehhh kita strategi khusus sebenernya 

nggak ada cuman kalo di TVRI kan kita ehhh kita nggak ada desc ya maksudnya 

nggak ada si ini ngepost disini ngepost disini kalo misalnya kita ngepost kan ehh 

misalnya contohnya ke di Kementrian ehh apa namanya kelautan dan periklanan gitu 

kan, ehh mungkin kalo ngepost kita tau banyak berita kita bisa bikin beritanya bisa 

lebih dalam kalo tapi disini nggak begitu jadi untuk menyikapinya untuk 

menyiasiatinya kita ikut sama temen-temen yang dilapangan gitu tim yang udah tau 

banyak mengenai ehh apa namanya ehh isu-isu yang lagi hangat gitu kita ikut temen-

temen yang di lapangan.  

P        :  Apakah peran utama dari seorang reporter ? 

I         :  Ya itu menggali informasi ada untuk kejadian tertentu atau satu kegiatan tertentu  

misalnya lagi ada ehh kalo kejadian kan misalnya kayak bom yang kemarin di ehh 

apa namanya tuh yang bom malam-malam tuh yang di terminal transjakarta disitu 

nggak tau ya misalnya kalo lagi ada kegiatan tertentu misalnya ada baksos ada ada 

apa namanya ada acara diaolog ya kita menggali informasi apa sebenarnya yang 
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sedang dibahas dan ehhh bagaimana ehh apa namanya hasil dialog itu terkait dengan 

masalah yang sedang di bicarakan. Intinya menggali informasi lah.  

P        : Sejauh mana peran utama dari program berita “Indonesia Hari Ini” ? 

I         :  Ya itu dia intinya ya berita, acara berita.  

P        :  Apakah seorang reporter memiliki faktor yang dapat berpengaruh dalam sebuah 

program berita ? 

I         : Kalo ke program beritanya sih sebenarnya nggak ya tapi dari kalo program beritanya 

secara keseluruhan sih nggak cuman ya artinya seorang reporter cuman ini kita 

punya berita ini gitu dan mungkin apakah berita itu ehh misalnya kalo pun masuk ke 

segmen ehh ke program misalnya berita hari ini gitu apakah itu bisa jadi headline 

atau tidak atau ditengah atau mungkin di bagian bawah dari ini itu aja untuk 

mempengaruhi secara keseluruhan nggak. 

P        : Bagaimana sistem koordinasi antara reporter dengan produser pada saat produksi 

program berita ? 

I        :  Sistem koordinasinya... ya paling kalo misalnya gini. kalo ini yang sedang diliput 

atau yang sedang isu yang lagi hangat gitu ya nah biasanya ehh produser ngeliat t uh 

ngeliat ehh apa ehhh liat clothingan kita yang kayak gini nih ada berita ada yang jalan 

ke ini nggak masalah ehhh misalnya ehh apa kasus ehh habib riziq misalnya ada jalan 

ke ini nggak sih ke bareskrim nggak sih gitu ehhh liat oh iya ada ntar dari kantor 

nelfon udah ini nggak itu “udah selesai belom” atau “jam berapa kira-kira ini” ehhh 

selesainya “kayaknya masih lama” gitu “kayaknya masih lama” jadi misalnya ehh 

kalo gitu minta tolong “tolong kirimin naskahnya dulu deh gitu kondasnya mengenai 

ehh ini aja berita yang kita liput aja materi seputar materi kita liput gitu. Kalo syukur-

syukur kalo misalnya udah bisa cepet pulang balik kantor langsung ini ya tungguin 

nih udah apa untuk ke item-item awal nih gitu ntar kalo nggak tadi gitu kirimin 

naskahnya dulu kalo kondisi nggak bisa ehh apa kirim visualnya pake visual yang 

dokumentasi dulu. Tapi intinya berkoordinasi antara dilapangan sama yang di sedang 

di redaksi itu ehh bagaimana supaya berita yang sudah kita lagi liput itu bisa naik. 

P        :  Apa saja tugas yang dilakukan seorang reporter saat dalam program berita ? 

I         :  Ya itu tadi bikin berita. Kalo reporter ya. 

P        :  Apakah reporter menggunakan persepsi sendiri atau diarahkan oleh produser dalam 

menulis berita ? 

I           :  Ya nggak berdasarkan.. nggak kita bikin berita berdasarkan data yang kita 

berdasarkan data yang kita dapetin di lapangan tapi mungkin untuk ehhh susunan 

kata-katanya kan  udah jadi nih naskah nih sreett terus diperiksa dulu sama 

produsernya mending mendingan jangan begini nih ini begini ehhh jadi naskah yang 

kita tulis itu diperiksa lagi sama produser untuk ehhh apa namanya supaya mungkin 

lebih bagus atau mungkin ehh bisa lebih ehh bisa supaya lebih bagus bisa juga supaya 

mungkin tidak terlalu apa ya ehhh bisa juga kan berita itu kan mungkin bisa juga 

mempekeruh keadaan ehh itu ehh produser itu ehh memberikan masukan-masukan 

bukan masukan ehh apa namanya menginstruksikan ehh bentuk dari sebuah naskah 

itu seperti apa gitu.  
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P          :  Pada saat pra produksi, apa anda ikut dalam perencanaan program berita ? 

I           :  Nggak. Karna program berita itu kan sudah disusun sejak awal ya kan kita reporter 

kameraman cuman mengisi slot-slot berita aja. 

P          :  Apakah ada kerja sama dalam proses pra produksi ? 

I           :  Hmmm... Nggak ada. 

P          :  Adakah directing ketika pra produksi dilakukan ? 

I           :  Ehhhh... gini itu justru kita yang dilapangan yang diarahkan nanti tolong ehhhhh 

misalnya kemaren kayak kemaren saya ke DPR paripurna emang intinya kan kita 

mau meliput ehh rapat paripurna DPR cuman kan disitu kan ada sidang sekarang kan 

masih berkembang juga kan yang masalah ehh berita isu ehh apa hak angket KPK 

nah itu kita dari kantor tuh biasanya produser atau producer executive nanti tolong 

cari anggota ini ya atau anggota pansus ehh angket KPK ya tanyain masalah 

perkembangan itu bagaimana. Mengarahkannya seperti itu.    

P          :  Controlling seperti apa yang dilakukan pada waktu jalannya proses pra produksi ? 

I           :  Controllingnya seperti tadi ehhh kita meliput kita lapor ke redaksi ke produser ini 

kita ada berita ini nih ntar diliat dulu apa seperti apa beritanya ini gini gini gini, kalo 

misalnya ok yaudah boleh kalo nggak ini misalnya ini terlalu ini beritanya sensitive 

ini atau sara atau bagimana nggak usah deh. 

P          :  Perencanaan apa yang dilakukan dalam membawakan program berita pada saat 

produksi ? 

I           :  Perencanaannya saat produksi.. ehhh ya bisa ehh reporter ya menawarkan ehh berita 

yang kita liput itu aja.  

P          :  Waktu proses produksi kerja sama yang dilakukan bagaimana ? 

I           :  Pas produksinya.. nggak ada  

P          : Waktu produksi, apakah dilakukan directing dengan tim produksi ? 

I           :  Hmmm, pengarahannya maksudnya dari siapa ke siapa? Ini produksi dari suatu 

program beritnya, oh nggak ada. 

P          : Saat proses produksi, apakah dilakukan juga controlling? 

I           : Kalo kita nggak. Yang controlling ehh produser, executive produser sama manager. 

P          : Pada saat pasca produksi, apakah masih dilakukan perencanaan / planning ? 

I           : Kalo pasca produksi nggak ada lagi perencanaan. Nggak ada.   

P          : Kalau kerja sama / organizing bagaimana ? 

I         : Ehhhh ya nggak ada lagi. Kita paling kalo reporter tuh mentok begini, kita pulang 

bawa berita kita tawarin ke redaksi kita ada berita ini misalnya ini ini ini ok kalo ok 

yaudah bikin nanti naskahnya di cek yaudah jadi nih enaknya udah bagus nggak perlu 

dibetulin lagi kita ke editing deh ke editor, editor paling kita hmm.. nemenin editor 

bentar nih kan nih berita nih kita dubbing gini gini gini gini trus kan ada sound 

bitesnya tuh nah kita bantuin ehh itu editor buat motong kita ambil sound upnya kan 

itu kita wawancara semenit atau tiga menit itu kita kan paling ambil kalo untuk satu 
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sound upnya itu paling sekitar sepuluh, dua puluh second bisa bisa lebih panjang sih 

cuman kita ehhh apa nemenin ehh editornya nih kita di potong dari saat sini sampai 

sini wawancaranya masukin udah kayak gitu doang.  

P          : Ketika pasca produksi, bagaimana directing / pengarahan yang dilakukan ? 

I           : Nggak ada. 

P          : Bagaimana dengan controlling saat proses pasca produksi ? 

I           : Nggak ada.  
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